

Electores, Mesas y Registros En las Provincias del País

Resultado se Conocería Entre 22.45 y 23 Horas

VALPARAISO.— (Por Carlos Guzmán Organ, corresponsal).— Setenta ciegos portenos y dos nuevas comunas, Isla de Pascua y Omué participarán por primera vez en forma directa en la elección presidencial que se realizará hoy viernes. La provincia de Valparaíso con sus 356.482 inscritos representa electoralmente la segunda plaza de importancia nacional después de Santiago.

La nota de interés la ofrecen las damas, por cuanto en la zona de Valparaíso "ellas" superan numéricamente a los varones con derecho a sufragio. Del total de electores 175.488 son hombres y 180.994 son mujeres, o sea, las mujeres aventajan a los varones en 5.506.

En cuanto a los ciegos se estima que en la Comuna de Valparaíso existen unos 70, que por primera vez sufragarán con la cédula especial plástica que se confeccionó para esta oportunidad. Lo curioso es el caso de los no videntes es que fue precisamente un ciego el que enseñó a votar a aquellas personas que están privadas de la vista. Se trata del director de la escuela de adultos ciegos de Valparaíso, Sergio Taiba.

Las clases cívicas se efectuaron en este plantel el miércoles pasado. Bajo la dirección del director participaron con extraordinario interés los 20 alumnos, quienes aprendieron cómo votar hoy. Además concurrió al plantel otra cantidad de personas no videntes de diversos sectores de Valparaíso a fin de aprender a sufragar.

Las comunas que en esta elección participarán en forma de tales y tendrán resultados "propios" son Omué, con 3.596 electores, e Isla de Pascua con 539 votantes. Anteriormente los ciudadanos inscritos en los registros electorales debían sufragar en Límache los de Omué, y los de la Isla de Pascua se computaban con los resultados de la Segunda Comuna de Cordillera de Valparaíso.

MAYORIA FEMENINA

En la provincia de Valparaíso en las 25 comunas de los tres departamentos, las siguientes ciudades tienen mayoría femenina: Valparaíso (cuatro comunas electorales), Viña del Mar, Límache, Guipón, Villa Alema,

PROVINCIAS	REG. ELECT. DE VARONES			REG. ELECT. DE MUJERES		
	Reg. Ocupados	Nº de Mesas Receptoras	Total Electores Hábiles	Reg. Ocupados	Nº de Mesas Receptoras	Total Electores Hábiles
TARAPACA	337	182	45.672	210	148	35.255
ANTOFAGASTA	525	300	71.738	327	223	52.524
ATACAMA	317	154	35.914	218	108	24.920
COQUIMBO	603	271	64.012	439	230	52.305
ACONCAGUA	369	149	35.535	310	128	30.293
VALPARAISO	1.144	725	175.488	989	730	180.994
SANTIAGO	4.061	2.708	677.816	3.621	2.795	715.014
O'HIGGINS	570	235	64.808	449	224	54.138
COLCHAGUA	328	136	32.756	277	115	26.400
CURICO	210	93	22.697	172	81	18.517
TALCA	335	169	40.440	275	151	34.913
MAULE	183	69	16.122	148	64	14.836
LINARES	272	141	34.017	217	122	28.807
NUBLE	522	239	57.307	394	187	44.269
CONCEPCION	905	541	129.919	666	454	109.914
ARAUCO	183	75	18.199	126	48	10.766
BIOBIO	283	148	35.949	187	92	22.353
MALLECO	342	150	36.269	241	106	24.445
CAUTIN	773	364	86.374	510	234	53.749
VALDIVIA	482	242	58.759	324	163	38.549
OSORNO	276	147	34.914	182	101	23.997
LLANQUIHUE	340	161	37.264	220	105	23.215
CHILOE	294	97	21.466	252	78	16.875
AISEN	128	52	12.041	87	34	7.216
MAGALLANES	184	124	28.183	135	97	21.624
TOTAL GENERAL DE LA REPUBLICA	13.962	7.672	1.873.850	10.995	6.818	1.665.888
						3.539.747

40% del Electorado en Santiago

COMUNAS PRIMER DISTRITO	ELECTORES HÁBILES VARONES	ELECTORES HÁBILES MUJERES	TOTAL GENERAL ELECTORES HÁBILES
SANTA LUCIA	27.811	24.590	52.401
SANTA ANA	17.242	20.109	37.351
PORTALES	21.161	24.067	45.228
ESTACION	21.580	20.858	42.438
CANADILLA	20.573	20.162	40.735
RECOLETA	21.207	22.544	43.751
MAESTRANZA	16.015	21.247	37.262
UNIVERSIDAD	22.372	22.772	45.144
SAN LAZARO	20.599	21.435	42.034
PARQUE COUSINO	27.266	25.353	52.619
TOTAL PRIMER DISTRITO	215.826	223.137	438.963

COMUNAS SEGUNDO DISTRITO	ELECTORES HÁBILES VARONES	ELECTORES HÁBILES MUJERES	TOTAL GENERAL ELECTORES HÁBILES
QUINTA NORMAL	37.988	37.569	75.557
BARRANCAS	19.726	20.023	39.749
COLINA	3.157	2.766	5.923
CONCHALI	36.833	37.802	74.635
LAMPA	2.257	1.793	4.050
QUILICURA	3.356	2.922	6.278
RENCA	14.262	14.995	29.257
TILTIL	2.496	1.765	4.261
SUBTOTAL 2.º DISTRITO			

La Elección en Provincias

Un marcado interés se observaba ayer entre la ciudadanía de provincias por acudir temprano hoy a cumplir con sus deberes cívicos. Las fuerzas de orden han reiterado su decisión de mantener la normalidad del acto electoral bajo cualquier circunstancia, en tanto que los locales donde funcionan las mesas receptoras se encuentran dispuestos a recibir a los votantes.

El siguiente es un cuadro general respecto a la situación en algunas ciudades de provincias en despachos de nuestros corresponsales.

CURICO.— 41 mil 214 electores están habilitados en esta provincia para concurrir a las urnas a depositar sus preferencias, por uno de los tres candidatos presidenciales.

De los 41.214 ciudadanos con derecho a sufragio, 2 mil 697 son varones que emitirán su voto en el momento de per-

SITUACION EN LAS SUBDELEGACIONES

En una "ronda" hecha por el jefe de las fuerzas por las subdelegaciones de Coronel de Maule, Sausal y Pocolías, se constató plena normalidad y que todas las precauciones para evitar cohecho, así como otras intervenciones ajenas al acto electoral mismo, están tomadas y que los datos y antecedentes sobre el resultado de la elección serán dados a conocer en forma inmediata por los encargados de hacerlo.

APUESTAS

Dentro de la constante característica maullina, en esta elección como en otras, se han cursado aquí en Cauquenes diversas clases de apuestas en favor de los candidatos presidenciales, llegando muchas de ellas a grandes sumas de dinero, y han quedado para tales efectos depositadas en notarias como en poder de per-

nian previsto un sistema de informaciones que estarán condensadas en seis boletines sobre cómputos y escrutinios. Dijo que el primero de éstos sería conocido en el Ministerio del Interior, aproximadamente entre las 18.30 y 18.45 horas, para luego difundirlo entre los periodistas nacionales y extranjeros encargados de cubrir las noticias en el Palacio de la Moneda.

Primitivamente se habían dispuesto sólo tres informes, ampliándolos a seis, por petición de las diversas candidaturas.

INFORMACION A NIVEL NACIONAL

Juan Achurra dijo que la información del Ministerio del Interior iba a ser a nivel nacional y por provincias, agregando que si las condiciones lo permitían también sería por departamentos.

Dijo que como era habitual se esperaba que uno de los primeros lugares en que se conocerá los resultados de la elección será en Isla de Pascua, con más de 1.000 votantes. Recalcó que éste llegaría por vía telefónica a su propio despacho. Con respecto a Juan Fernández también habrá un sistema rápido mediante una estación de radio privada.

Como hecho anecdótico destacó que los isleños concluían antes de los pliegos estipulados por la ley ya que éstos concurrían en gran cantidad a votar durante la mañana.

Entretanto, en el Ministerio del Interior se realizó anoche el último ensayo general con todas las provincias del país, destacándose que éstas pruebas habían sido perfectas, lo que permitía dar la seguridad de que unos cómputos serán entregados con la mayor celeridad en el día de hoy desde las 25 provincias.

y no se han producido anomalías, esperándose que una vez más la ciudadanía valdiviana conserve la tranquilidad durante el acto mismo y en las horas posteriores.

Un total de 97.308 ciudadanos, 58.759 varones y 38.549 mujeres, son los llamados a sufragar en toda la provincia, que comprende los Departamentos de Panguipulli, Valdivia, La Unión y Rio Bueno.

Por primera vez el Departamento de Panguipulli interviene en este tipo de contienda cívica, lo que se traduce en cierta incógnita en cuanto a valcincos, aun cuando antes aparecía incluida esa región en el Departamento de Valdivia.

IMPRESIONES

Ante la proximidad de la contienda electoral, "El Mercurio" auscultó la opinión de diversas personalidades. El jefe

ha desatado en los últimos días. Ante estos hechos he pedido a los toxicistas que mantengan la calma, no se dejen intimidar y sigan luchando hasta la última hora por el triunfo de nuestro abanderado".

El presidente de la Unidad Popular y alcalde de la comuna, José Huaquin, puntualizó: "La Unidad Popular está consciente de su responsabilidad, de su avasalladora fuerza electoral y de la necesidad de defender energicamente el triunfo de nuestro abanderado, doctor Salvador Allende. Este hecho incontrovertible hace que para nosotros, para el pueblo de Chile, el acto electoral del día 4 revista la más grande importancia y pensamos que otro tanto debe ocurrir con las otras dos candidaturas que saben lo trascendental que es para ellos afrontar divididos en dos postulantes la defensa de sus comunes intereses políticos y eco-